



Moers im September 2025

Rechenschaftsbericht des Bundesschatzmeisters Constantin Borges

Liebe JuLis,

bereits mehrfach habt ihr mich als Euer Bundesschatzmeister wiedergewählt. Im Folgenden möchte ich über meine Arbeit als Schatzmeister im vergangenen Amtsjahr ein letztes Mal Rechenschaft ablegen.

Erst einmal die nackten Zahlen

Heute stehen die Zahlen aus dem Jahresabschluss 2024 fest. Gestartet ist der Bundesverband mit einem Reinvermögen im Jahr 2023 in Höhe von ca. 545.668,36 Euro. Das Geschäftsjahr 2024 können wir mit einem **Rekord** Jahresüberschuss in Höhe fast 200.000 Euro abschließen. Dies führte dazu, dass wir das Geschäftsjahr 2024 mit einem **Rekord** Reinvermögen in Höhe von ca. 746.000 Euro abschließen konnten.

Wir haben für die Bundestagswahl insgesamt 300.000€ ausgegeben, was auch einen **Rekord** in der JuLi-Geschichte darstellt. Hier gilt mein Dank an alle Spender, an das Netzwerk 80 und den Bundesvorstand für seine solide und sparsame Arbeitsweise, ohne diese **Rekord** Summen nie hätte aufgebracht und zusammengehalten werden können.

Bundesvorstand und Bundesgeschäftsstelle

In der Bundesgeschäftsstelle standen während des vergangenen Amtsjahres wieder einige Veränderungen an. Der geschäftsführende Bundesvorstand weitere Stellen neu, der Bundesgeschäftsführer Carsten Regges hat die Kern-BGST geleitet. Unsere neuen BufDi, sowie diverse Wahlkampfmitarbeiter konnten wir finanzieren. Hier haben wir in den Verband investiert, und noch professioneller aufgestellt. Die langjährigen Mitarbeiter Finn, Tim und Luca leisten unermüdlich gute beständige Arbeit. Ohne die Arbeit unserer Mitarbeiter in der Bundesgeschäftsstelle hätte der Verband weder gemeinsame Projekte meistern können, noch bestünde die organisatorische Grundlage für unsere politische Arbeit.

Strukturen und Neuerungen

Ich habe im letzten Amtsjahr Strukturen geschaffen, die für mehr Effizienz, Transparenz und Entlastung sorgen:

- Einführung von Pleo mit direkter DATEV-Anbindung → schnellere und einfachere Belegeinreichung, weniger notwendige Erstattungen für Mitarbeiter, effizientere Verbuchung
- Einführung eines Systems zur automatischen Verbuchung für Rechnungen des Werbemittelshops → schnellere und effizientere Verbuchung



Moers im September 2025

- Werbemittelpooling zur Bundestagswahl über den Werbemittelshop → Zahlung per PayPal möglich, automatische Rechnungsstellung und Verbuchung durch das neue System
- Verfahrensdokumentation → besseres Wissensmanagement und Nachvollziehbarkeit von Abläufen
- Stabile Personalsituation → Kontinuität und Verlässlichkeit in der Geschäftsstelle

Diese Maßnahmen haben entscheidend dazu beigetragen, dass wir unsere Strukturen modernisiert, den Verwaltungsaufwand reduziert und gleichzeitig die Servicequalität für Untergliederungen verbessert haben.

Weiterhin konnten wir an die Untergliederungen wieder enorm viele Seminarmitel ausschütten und für diese großartige Seminare organisieren, ohne unsere eigenen Seminare außer Acht zu lassen.

Zuallerletzt

Ich möchte mich insbesondere bei meinen langjährigen Bundesvorstandsmitgliedern bedanken, mit denen ich viel Zeit meiner fast 7-jährigen Amtszeit verbringen durfte. Insbesondere bei meinem Freunden Franzi, Paavo und Max mit denen ich jahrelang im Bundesvorstand verbringen durfte. Auch bei Jelger, der als stellv. Bundesvorsitzender für Organisation mein Nach-Nachfolger ist und immer eine Idee hatte, die nicht so viel Geld kostete. Natürlich auch bei allen anderen, Mats, mit dem ich gerne Zeit verbrachte habe und immer necken konnte, bei Daniel, den ich, obwohl er nicht so lange wie ich im BuVo ist, schon ewig kenne. Bei Niklas, dessen trockene Art ich erst nach einigen Monaten zu schätzen gelernt habe und bei Tom und Paul, den Organisationstalenten. Weiterhin auch ein Dank an den weiteren Pascal, der mich bereits 2024 im Landtagswahlkampf unterstützt hat.

Insbesondere möchte ich auch unserem BGF, Carsten danken für fast sieben Jahre Zusammenarbeit, für Loyalität und natürlich sein Einwerben von Sponsoringgeldern. Außerdem trägt er mit seinen Kontakten zu Ministerien, dem Bundesverwaltungsamt und sonstigen Verbänden zu einem reibungslosen Ablauf der Schatzmeisterei bei. Weiterhin möchte ich mich bei Tim Boewe, dem Finanzreferenten bedanken. Danke für die Unterstützung, dein Wissen und die Arbeit die er in die Finanzen der JuLis steckt. Ohne ihn wäre all das oben genannte nicht möglich gewesen.

Ich wünsche dem neuen Bundesvorstand, insbesondere dem neuen Schatzmeister viel Erfolg und hoffe, dass er die jahrelange solide Arbeit weiterführt und unser Reinvermögen bis zur nächsten entscheidenden Bundestagswahl weiter ausbaut um unsere FDP wieder in den Bundestag zu führen und damit letztendlich Deutschland wieder zukunftsfähig zu gestalten.

Danke Euch, es war mir eine Ehre!